



Association des Familles Caron d'Amérique inc.

C.P. 6700, Sillery. Québec, Canada. G1T 2W2

TENIR et SERVIR

Bulletin no 9 août 1989

CONTENU

- Page 2 - Message du président.
- Page 3 - Message du président (suite).
- Page 4 - Tenir et Servir.
- Page 5 - Fête à la cabane à sucre.
- Page 6 - Lettre ouverte à Jean-Claude.
- Page 7 - Carnet Social.
- Page 8 - Nécrologie.
- Page 9 - Nouvelles des régions.
- Page 10 - Mots croisés.
- Page 11 - Mots croisés (suite).
- Page 12 - Regard sur le passé (suite).
- Page 13 - Message du responsable.
- Page 14 - Nous saluons.
- Page 15 - Formulaires.
- Page 16 - Permis et adressage.

MESSAGE DU PRESIDENT

Chères cousines,
Chers cousins Caron d'Amérique,

Nous sommes déjà rendus au déclin de l'année 1988-1989. Comme le temps a passé vite, plus rapidement que nous l'aurions désiré, n'est-ce pas?

Que de propositions nous avons espéré faire afin d'améliorer la publicité de l'Association des familles Caron d'Amérique. Malheureusement les journées, les mois ont passé et pas tellement de changement est apparu à l'horizon dans ce domaine, durant l'année presque écoulée.

Cependant, nous ne nous considérons pas comme vaincus, certains événements ont eu lieu, tel que la Fête au sucre à Plessisville où soixante-dix Caron se sont réunis. Sous l'habile direction de notre animatrice Lisette, nous avons passé une très belle journée.

Et que dire de ce qui s'en vient!: L'assemblée générale annuelle au Camp Ecole du lac Trois-Saumons, à Saint-Aubert de L'Islet. <<Ah! ça, mes petits Caron, manquez-pas ça!>>

Cette fois-ci ce sera animé par un grand animateur, nul autre que Raymond, le vice-président de Charlesbourg. Ce là ne veut pas dire que sous son habile direction il n'y en aura pas d'autres pour l'aider. Non! vous pouvez être assurés qu'il vous en fera voir de toutes les couleurs et de belles couleurs d'automne.

Chers Caron, à l'occasion de l'envoi du dernier bulletin pour l'année en cours, je m'en voudrais de ne pas remercier très sincèrement l'équipe qui m'a si bien secondé durant ce mandat qui va bientôt se terminer.

D'abord, je vais commencer par le vice-président. Merci Raymond pour ce que tu as fait! Tu es sévère quelquefois, mais très généreux dans tous tes commentaires. Je te félicite et c'est très plaisant de travailler avec toi.

Quoi dire de notre secrétaire Jean-Claude? Lui en a fait des choses pour l'Association. Jean-Claude, tu es un pilier. Ton ouvrage est impeccable. Mais ce n'est pas tout: à chaque réunion il nous a reçus à son pavillon de Saint-Charles-Garnier à Québec, la porte grande ouverte. Encore une fois, merci Jean-Claude, c'est merveilleux ce que tu nous a accordé.

Si je ne connaissais pas si bien Jean-Charles, je n'en dirais pas davantage! Notre trésorier, dévoué à la cause de l'Association depuis plusieurs années, prend ses responsabilités bien à coeur. Merci Jean-Charles! Tu fais bien cela, continue et tu grandiras encore plus.

Si l'ordinateur n'existait pas, il manquerait quelque chose à la vie de Claude pour la bonne raison qu'après son épouse et sa petite famille, le plus proche de lui c'est son ordinateur qui ronronne fort pour l'Association. Vous pouvez être sûrs que lui, il en raconte des vérités, des bonnes, des mûres et des pas mûres. Merci Claude pour tout ce que tu fais pour l'Association!

Notre ami Henri Thaddée n'aime pas la confusion des noms de paroisse. Ça le chicotte beaucoup. Je suis très heureux d'avoir appris à le connaître et j'apprécie beaucoup son franc-parler.

Louis-Georges! Les distances ne briment pas son dévouement! Je le félicite d'avoir si bien représenté la région de Sherbrooke comme il l'a fait. Merci Georges!

Raymond S., Ah! lui, c'est un vrai charme de travailler avec lui pour la simple raison qu'à n'importe quelle heure du jour il peut vous dépanner. Merci Raymond S.! C'est merveilleux d'avoir travaillé avec toi.

Raynald, tu as apporté au sein de notre groupe une compétence très appréciée qui servira bien l'Association et ta personnalité m'en dit beaucoup. Merci pour ton travail avec nous.

Que dire de notre ami Michel qui prépare les trois bulletins de chaque année. Nous avons des félicitations à lui faire. Sois assuré, Michel, que nous apprécions ta contribution à la cause de notre grande famille.

Je voudrais aussi remercier l'ex-président, M. Henri Caron, qui nous a supporté à différents moments pour nous aider à tenir sur la bonne voie l'Association des familles Caron d'Amérique.

Chers amis, je remercie tout ce beau et bon monde de m'avoir supporté et, comme diraient les politiciens, "Ce sont ces gars-là qu'il vous faut à l'Association pour la prochaine année".

Je vous rappelle de ne pas oublier l'assemblée générale qui aura lieu le premier dimanche d'octobre au Camp Ecole du Lac Trois-Saumons à Saint-Aubert de l'Islet. Une invitation spéciale vous sera adressée et les détails en sont précisés ailleurs dans ce bulletin. "Vous en aurez pour votre argent".

A l'intention de ceux qui par oubli ou autres raisons n'ont pas renouvelé leur carte de membre pour l'année 1988-1989: Si vous désirez exercer votre droit de vote à l'assemblée générale de cette année, ne vous en faites pas! les cartes de membres pour 1989-1990 seront mises en vente à cette occasion et vous permettront de le faire et ce même si vous n'avez pas acquitté votre cotisation pour 1988-1989. Votre nouvelle carte vous réintègrera dans les rangs de l'Association.

En terminant, donnons-nous le mandat de réanimer ce feu sacré que l'Association des famille Caron d'Amérique avait lors de la grande fête de Québec et de Saint-Jean-Port-Joli en 1986. J'en serai l'homme le plus heureux du monde!

Je vous souhaite une bonne fin de vacances et d'été en espérant vous revoir tous en bonne forme à l'automne quand les feuilles auront leurs plus belles couleurs.

Votre humble serviteur,

Georges Caron, président.

TENIR ET SERVIR

(Le bénévolat)

La lettre ouverte de Raynald se veut plutôt une taquinerie et ne devrait pas empêcher nos Caron bénévoles au service de leur communauté de nous dresser une liste de leurs champs d'activité, même si ce geste égratigne un peu leur humilité!

Nous avons déjà reçu les témoignages de deux personnes qui oeuvrent auprès de leurs coparoissiens ou concitoyens et nous sommes heureux d'en faire mention, conscients que d'autres viendront s'ajouter et faire la preuve que SERVIR est primordial dans notre grande famille.

Mme Gisèle Caron-Perry, 12 Park Glen Dr, Don Mills, Ont. M3B 1K3

- Je suis présidente d'un Club de lecture française, je consacre beaucoup de temps auprès des enfants à l'Ecole Jeanne-Lajoie, je suis présidente de la campagne de levée de fonds et je fais la collecte depuis des années pour les sociétés de lutte contre les maladies du coeur et le cancer.

Mme Marcelle Caron-Laferrrière, 10382 Ave. Saint-Charles, Montréal

-A la paroisse Saint-Paul-De-La-Croix, je fais la cueillette des offrandes à la messe de 9h00 tous les dimanches et je m'occupe de recruter des bénévoles pour me seconder. Je fais l'accueil à la même messe et distribue le semainier paroissial. Depuis dix ans environ, je suis active au niveau de la pastorale. Au comité des Loisirs, j'ai été élue secrétaire en 1984, 2e vice-présidente en 1985, vice-présidente en 1986, et je suis actuellement trésorière depuis 1987. J'espère pouvoir continuer à aider la société encore plusieurs années. Je trouve l'expérience très enrichissante.
Ma devise: AIDER LES AUTRES.

FETE A LA CABANE A SUCRE

A la demande de plusieurs CARON qui avaient participé l'an dernier au dîner à la cabane à sucre du Mont-Saint-Grégoire, nous avons, dans le dernier bulletin, lancé une invitation plus générale à tous ceux qui avaient le goût de renouveler l'expérience.

Le rendez-vous se donnait cette année dans une nouvelle région où nous aurions la chance de découvrir un menu différent de ce que nous avions goûté antérieurement. Le pays de l'érable était tout indiqué pour cette rencontre qui se doublerait de retrouvailles amicales et fraternelles. Nous avons facilement trouvé l'adresse: la cabane 4-7 au 312 Kelly à Drummondville.

Dès midi, les organisateurs et les plus "gourmands" étaient déjà sur place... pour nous souhaiter la bienvenue. Une température idéale, une salle vaste et exclusive à notre groupe, plus de 70 convives qui n'ont pas tardé à répondre à l'appel du cuisinier: tout augurait bien pour la réussite de la journée.

Il y avait des Caron de partout: de Toronto, de Radisson, (La Baie de James), de Rivière-du-Loup, de Québec, de Beloeil, de Sherbrooke, de l'Islet, de Montmagny, etc, sans oublier ceux de Plessisville.

Au cours de l'après-midi, notre amie Lisette, ex-membre du conseil d'administration, a présenté son programme d'animation qui nous a permis de faire connaissance avec un prestidigitateur qui nous a révélé les multiples facettes de ses talents. Les raconteurs d'histoires ... sucrées et chantres amateurs ont eu leur chance de se faire applaudir.

Sous le prétexte d'une excursion dans l'érable, notre animatrice a préparé les coordonnées d'un rallye auquel 16 équipes ont participé après s'être donné des noms qui faisant preuve d'une imagination aussi bouillante que l'eau d'érable. Mentionnons "La Radissonnerie" et les "Nounours" qui se sont classés les premiers, "Les Outardes", les "Caronfouineurs" et les "Venus de loin" qui ont décroché la deuxième place ex aequo. "L'équipe Caron jr.", "La Caronade", les "Cheveux blancs", les "Trappeurs", et l'"Equipe de Mère Supérieure" avaient le mérite d'avoir participé sans toutefois être monté sur le podium de la gloire.

La journée s'est terminée autour d'une chaudronnée de sirop bouillant qu'on dégustait à la palette à la mode d'autrefois.

En résumé, une expérience qu'il faudra renouveler parce que c'est un merveilleux prétexte de rencontre!

Message de Lisette:

Pour vous dire un gros merci pour votre participation à notre partie de sucre du 8 avril dernier, je vous propose une petite recette qui vous permettra de penser aux Caron et à Plessisville tout l'été qui vient.

Vinaigrette au sirop d'érable: 1 tasse de ketchup, 1 tasse d'huile, 1/2 tasse de sirop d'érable, 1 c. à table de moutarde préparée, 1 grosse branche de céleri, 1 oignon, 1 gousse d'ail, 2 c. à table de relish, 2 c. à table de jus de citron, 1 c. à table de persil. Battre au mélangeur électrique.

Bonnes salades de vacances

Lisette Caron.

LETTRE OUVERTE A JEAN-CLAUDE

Cher Caron digne de ce nom,

Loin de moi l'idée de faire de la peine au dévoué, travailleur et très compétent secrétaire que tu es... Mais ton dernier billet sur notre devise TENIR ET SERVIR me laisse un tantinet songeur. Tu lances un appel non au bénévolat, mais aux bénévoles, pour connaître et publier leurs hauts faits.

Cette suggestion, au premier abord, me paraît surprenante chez un écologiste, lui si près de la nature, du réel, du milieu ambiant: bref, peu réaliste! Je lui formulerai trois objections, dont la deuxième est LA suivante: les CARON sont modestes. C'est lui-même qui l'a écrit.

Au deuxième abord, il s'en fait tellement de bénévolat chez cette belle grande famille-là que, si Michel publiait le tout, son tirage (à Michel) doublerait en intensité et en nombre! Il faut le prendre en pitié ce pauvre retraité de Radio-Canada! Il aime SERVIR, mais pourra-t-il TENIR?

Au troisième abord, et seulement pour faire plaisir à Jean-Claude, on pourrait trouver un compromis: présenter à chaque numéro (sans référence à qui que ce soit!) une courte biographie d'un CARON bénévole, laquelle serait évidemment rédigée par une autre personne, par exemple le conjoint ou la conjointe... Tout le monde y trouverait son profit!

Et si l'on demandait à Mme Jean-Claude d'ouvrir le bal? Avec photo à l'appui (la sienne évidemment!) Histoire de se venger bénévolement... sur son illustre mari! Sans rancune.

1989-04-03

Raynald Caron.



CARNET SOCIAL

BIENVENUE DANS LA GRANDE FAMILLE DES CARON A:

-Gabrielle, fille de H el ene CARON et de Jules Gagnon de Beauport, Qu ebec. Elle est n ee le 18 janvier 1989. Elle est le 15e des petits-enfants de Eliane et de Georges CARON, notre pr esident.

-Alexandre, fils de Nicole CARON et de Gilles Proulx de Montmagny. Il est n e le 8 mars 1989. Il est le premier petit-fils de Ang elina Anctil et de Claude CARON, artisan de la premi ere heure   la fondation de notre Association.

-Camille, fille de Jean-Pierre CARON et de France Larkin de Nicolet, n ee   Trois-Rivi eres le 19 octobre 1989.

-Marianne, fille de Martine CARON et de Francis B elanger de Vanier (Ontario), n ee   Ottawa le 23 mars 1989.

-Jean-Fr ed eric, fils de Marcel CARON et de Dominique Chalifour, n e le 8 ao t 1989   Montr eal.

ANNIVERSAIRES DE MARIAGE

-Mme B eatrice CARON et M. Clermont Leclerc de Saint-Gabriel de Rimouski f eteront leur 13e anniversaire de mariage le 27 ao t 1989.

-Mme Alice Caron et M. Maurice Saint-Pierre de Plessisville qui ont f et  leur 50e anniversaire de mariage le 28 juin 1989.

-Mme Alma CARON et M. Eddy Bourque de Plessisville dont c' tait le 50e anniversaire de mariage le 28 juin 1989.

-Une mention sp eciale   l'occasion du 69e anniversaire de mariage de Mme Atala CARON et de M. Sylvas Cloutier qui se sont  pous s le 4 ao t 1920. (L'Islet)

-F elicitations aux descendants de M. Denis CARON et de Mme Anne-Marie Lain e qui ont tenu une grande r eunion de famille les 20 et 21 mai 1989   Escourt, Ct  T emisouata. Soixante-seize personnes ont rendu hommage   une grand-maman ag ee de 88 ans et toujours alerte.

-F elicitations et le meilleur des succ es   Bruce Perry de Don Mills qui est venu faire un s ejour de six semaines   Trois-Pistoles pour se perfectionner en fran ais, sa langue seconde.

NECROLOGIE

-M. Ralph Conrad Caron (1903-1989), décédé à Tempe, Arizona, le 28 février 1989, époux de dame Marie Musbach. Il est né à Oak Park, Illinois. Il est le fils de feu Alphonse Louis Caron et de feu dame Fabiana Fortier. Le classement respectif est 7R458 et 8R544 au répertoire des mariages.

-M. Gérard Caron (1925-1989), décédé à L'Islet le 22 février 1989 époux de dame Florence Robichaud.

-M. Gérard Caron (-1989), natif de Saint-Marcel de l'Islet, décédé le 20 avril 1989, époux de dame Cécile Caron. M. Gérard Caron assistait fidèlement à toutes les assemblées générales de notre Association.

-M. Mario Caron (1961-1989), décédé à Québec le 6 mars 1989. Il était le fils de dame Béatrice Caron et de M. André Caron.

-Mme Albertine Martin (1905-1989), décédée à Québec le 8 mars 1989, épouse de feu Joseph-François Caron.

-Mme Monique Savard (1962-1989), décédée à Québec le 11 mars 1989 épouse de M. René Caron de Saint-Tite-des-Caps.

-Mme Madeleine Caron (-1988), décédée à Montmagny au cours du mois de novembre 1988, épouse de M. Paul-H. Couillard.

-Mme Alexandrine Giguère (1897-1989), décédée à Québec le 31 mars 1989, épouse de feu Emile Caron.

-Mme Jeannine Duval (-1989), décédée à Québec le 1 avril 1989, épouse de M. Roch Caron de Beauport, Québec.

-M. Claude CARON (1947-1989), décédé à Montmagny le 16 mai 1989, époux de dame Danielle Fournier.

-M. Cyrias CARON (1919-1989), décédé à l'Hôpital Sainte-Anne-de-Beaupré le 30 mai 1989. Il demeurait à Saint-Ferréol-les-Neiges.

Fête Nationale à St-François

La famille Caron sera également honorée par le Comité de la St-Jean

St-François- Deux familles seront honorées, samedi le 24 juin prochain, dans le cadre des festivités de la Fête Nationale dans la municipalité de St-François Xavier de Brompton.

Dans sa dernière édition, le Journal l'Étincelle faisait état de la famille Couturier, laquelle célèbre le Centenaire de l'arrivée du premier ancêtre Couturier à St-François Xavier, en 1889. Mais il faut également ajouter la famille

Caron qui sera également de la fête et qui sera honorée d'une façon tout à fait particulière. Tous les Caron sont donc invités à être au rendez-vous, samedi prochain.

Le Comité organisateur de la Fête Nationale rendra hommage aux membres de ces deux familles à l'occasion de la messe de la St-Jean, laquelle célébration aura lieu le samedi matin, 24 juin, à compter de 9:30

heures, en l'Église de St-François Xavier de Brompton.

Après la messe, il y aura le traditionnel défilé de la St-Jean et, par la suite, les Caron et les Couturier se rencontreront à nouveau au terrain des loisirs pour participer au buffet "pique-nique" qui se déroulera sous le grand chapiteau, aménagé spécialement

pour cette fin de semaine d'activités de la Fête Nationale des Québécois.

En après-midi, toute la population pourra se joindre aux membres des familles Caron et Couturier. Il y aura de l'animation avec un orchestre folklorique. Plusieurs Caron et Couturier sont donc attendus à St-François Xavier de Brompton, le samedi 24 juin prochain.

NOUVELLES DES REGIONS

Par un heureux hasard, nous avons trouvé dans un hebdomadaire de l'Estrie cet article annonçant un programme de festivités à l'occasion de la Fête Nationale des Québécois qui devait avoir lieu à Saint-François-Xavier de Brompton le 24 juin 1989.

Vacancier dans la région, je me suis fait un devoir de rencontrer un des organisateurs de ces fêtes, M. Pierre CARON, à l'occasion de la messe de la Saint-Jean célébrée ce jour même.

A un moment choisi au cours de la cérémonie, on a remis à M. Lucien CARON, toujours occupant de la terre ancestrale, petit-fils de Célestin qui a été le premier CARON à s'installer à Saint-François-Xavier, une plaque commémorative gravée d'une imposante liste des noms des ancêtres. Un programme d'activités bien orchestré était prévu pour donner suite à cette première rencontre. Félicitations de la part de l'Association des Familles Caron d'Amérique pour cette heureuse initiative.

Les CARON sont installés dans cette paroisse depuis 1885.

(Célestin Caron, n. 1854, m. le 01 février 1876 à Delvina Morel à Saint-Modeste de Rimouski, fils de Louis Caron, 7R160, m. le 19 juillet 1853 à Angélique Dumont à Saint-Arsène, Témiscouata)



"Des racines, le tronc a grandi; parce qu'entre le coeur et l'écorce, l'aubier s'est nourri de la sève qui a monté aux branches, et des branches aux feuilles.

Du houppier, nous formons l'ensemble qui constitue la cime de cet arbre d'amour; que nous avons arrosé de nos vertus.

Permettons-nous maintenant, d'y faire une entaille, et de nous abreuver des gouttes jaillissantes de cette coulée qu'est la fête...

Demain les feuilles voleront, le vent soufflera de nouvelles pousses et un sceau gravé à la cicatrice paraîtra et l'attestera."

Janine Caron,
Saint-François-Xavier.

Juin 1989,

MOTS CROISES

M. Raynald Caron de Saint-David nous offre toujours sa collaboration et nous soumet des mots croisés conçus selon le thème suggéré et dans lequel il fait allusion à une activité récente.

	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12
1	*											*
2					*							
3			*					*		*		
4							*		*			
5		*				*				*		
6			*		*				*			
7						*		*			*	
8		*		*					*			
9			*		*						*	
10								*		*		
11				*			*					
12	*											*

HORIZONTALEMENT

1. Plessisville tire son nom de ... (deux mots).
2. Timide. - Colorées des couleurs de l'arc-en-ciel.
3. J' ... reviens de la cabane à sucre! - Ils sont blancs ou rouges. - Sodium.
4. Ce Caron-là, tout un ... ! -Trois.
5. Plusieurs ont eu besoin de sel ... ! - Baiser. - ... naft comme on est!
6. Ante Meridiam. - Terme de tennis. - Préparer de la bonne tire d'érable, c'est un ... véritable.
7. Célèbre fleuve de France. - Argent.
8. Poison végétal de l'Indonésie. - Prénom féminin.
9. Soldat américain. - 365 jours.
10. Fait de l'ironie. - Six.
11. Manger, en anglais. - Caesium. - Exécuta une danse (inversé).
12. Plusieurs chroniques de notre bulletin pourraient s'intituler ... que ? (mot composé).

VERTICALEMENT

1. Louis-Philippe est notre expert en ...
2. Il n'y avait pas de dessert comme tel au ... - Molybdène. - Te rendras.
3. Semi-consonne. - "Who, ... ?" - Pronom anglais neutre.
4. Ca donne le goût de ... ! - A la mode.
5. Du sirop sans queue ni tête, on n'en a pas servi! - Obtenu.- Le 312, rue Kelly, c'est bien... !
6. Il ne manquait que ... Ventura pour festoyer. - Claude aime tourner son regard vers le ...
7. Lentilles. - Cabane (pêle-mêle).
8. Symbole chimique du sirop! - Il en est resté bouche ... Etain ... - Prière phonétique.
9. Les Services de santé du Québec. - Marque d'essence.
10. C'est-à-dire. - D'un âge avancé. - Non vêtu.
11. Sr est le symbole de strontium, mais aussi l'abrégié de ... - Je vais, tu ...
12. Prodimages Communication a son siège social à ... (mot composé)

SOLUTION AU PROBLEME NO 8

	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12
1	*	D	E	T	E	R	M	I	N	E	R	*
2	S	A	B	L	E	R	A	S	*	R	E	G
3	U	C	L	*	F	E	M	M	E	*	M	E
4	G	T	*	U	*	*	E	*	T	A	*	N
5	G	Y	M	*	E	L	L	E	*	H	I	E
6	E	L	*	R	E	A	L	*	E	M	M	A
7	S	O	R	E	*	B	E	L	O	E	I	L
8	T	*	E	E	E	*	S	H	I	N	T	O
9	I	T	A	L	I	E	*	B	*	*	E	G
10	O	A	S	*	O	N	S	*	T	A	*	I
11	N	R	*	E	R	*	C	L	A	I	R	E
12	*	D	I	S	P	O	N	I	B	L	E	*

SAVIEZ-VOUS QUE ?

ROSALIE CARON-JETTE et les soeurs de la miséricorde.

"Au siècle dernier, une femme du peuple, d'humble origine, épouse et mère, mûrie par les responsabilités familiales, avait compris les besoins de jeunes mères désemparées face à la venue d'un enfant... Mariée à 17 ans, veuve à 38 ans avec six enfants dont elle achève l'éducation, ROSALIE CARON-JETTE commence à 50 ans une carrière nouvelle et bouleversante au service des mères célibataires." (extrait d'une publicité pour LA MAISON ROSALIE à Montréal, 332-3530)

- A EVAÏN, municipalité située près de Rouyn-Noranda, une place porte l'identification "PLACE CARON".

REGARDS SUR LE PASSE (suite)

Les Cent-Associés ne retirent rien de cette expédition. Par contre, les Kirke retournent en Angleterre avec un butin d'environ 160 000 livres et Champlain est du voyage.

D'autres compagnies sont formées par des marchands soustraits pour les Cent-Associés et on commence à développer la Nouvelle-France.

9 septembre 1629. Les Kirke quittent Québec et ramènent en Europe deux Récollets: Joseph Le Caron et Joseph La Roche D'Aillon, Champlain, tous les Français et les bateaux français et basques saisis, un butin évalué à 160,000 livres.

27 octobre. Les Anglais débarquent les Français à Douvres et gardent prisonniers Champlain, Boullé, De Cren et Nicolas Blondel soumis à rançon. Il reste à Québec 20 personnes qui n'ont plus rien en France et ne veulent pas la mendicité. Ce sont: Marie Rollet, (veuve de Louis Hébert et remariée) Guillaume Huboust, Guillaume Hébert, Guillaume Couillard et Guillemette Hébert, sa femme; leurs enfants Louise, Marguerite et Louis; le chirurgien Adrien Duchesne et sa femme; le commis Le Baillif; Illivier le jeune noir vendu à Le Baillif; les interprètes chez les Amérindiens: Etienne Brûlé, Jean et Thomas Godefroy, Nicolas Marsolet, Jacques Hertel, François Marguerite, Jacques Junier et Jean Nicolet.

Par l'intermédiaire d'une Compagnie associée, dirigée par des membres, ils réussissent à retirer leur seul revenu depuis leur fondation: 7301 livres, mais le coût de l'embarquement résulte en une dette de 4,000 livres; ils sont ruinés.

En 1631 il n'y eut pas d'expédition. En 1632, après de longues négociations, l'Angleterre remet la Nouvelle-France à la mère-patrie.

1629 à 1631- La compagnie anglaise, "Merchants Adventurers to Canada", et les Kirke ravitaillent Québec, en font une forteresse capable de résister à 10,000 hommes, font la traite à Tadoussac et saisissent tous les bateaux dans le Saint-Laurent. Ils en retirent de gros revenus.

1631- La Compagnie de Caen poursuit les "Merchants Adventurers" pour un total de 266,000 livres pour pertes subies.

1629 à 1632- Les négociations entre la France et l'Angleterre sont très difficiles. Les Anglais réclament la moitié de la dot (1,200,000 livres) promise par la France à l'occasion du mariage de Henriette-Marie, fille de Henri IV et de Charles I d'Angleterre.

29 mars 1632- Traité de Saint-Germain-en-Laye.

L'Angleterre s'engage à évacuer tous les lieux occupés en Nouvelle-France, l'Acadie et le Canada, en laissant les lieux dans l'état où ils avaient été trouvés et rendrait les vaisseaux et effets pris en temps de paix plus diverses sommes payées en guise de dédommagement.

La seigneurie des Cent-Associés redevient terre française mais elle ne pourra pour autant profiter du recouvrement de la Nouvelle-France. Richelieu donne le monopole de la traite à la Compagnie de Caen qui a subi des pertes en 1631 et s'engage à passer 40 colons, 3 Capucins et 60 tonneaux de vivres. Après un an, ils remettront le pays à l'envoyé des Cent-Associés.

MESSAGE DU RESPONSABLE

L'Association des familles Caron d'Amérique est heureuse de vous inviter à son Assemblée générale annuelle qui aura lieu cette année dans une région aux paysages très intéressants. Le Québec n'en manque pas mais celle du Lac Trois-Saumons à Saint-Aubert de l'Islet attire depuis longtemps un nombre important de vacanciers qui y retrouvent à tous les étés cette tranquillité nécessaire au ressourcement physique et intellectuel.

Au même endroit, depuis vingt ans peut-être, le Camp-Ecole Trois-Saumons offre à une jeune clientèle l'usage d'installations de qualité pour lui permettre de se reposer et de reprendre le collier à la reprise des classes.

À la date à laquelle nous invitons les CARON pour leur assemblée générale, ces locaux sont vacants et il nous a été possible de les obtenir pour y tenir notre réunion. L'endroit est facilement accessible par la route 204 (sortie 414 de la route 20). Une fois arrivés à l'extrémité est du lac, on emprunte le chemin qui le contourne par la rive sud jusqu'au site du Camp-Ecole.

Un montant de 15.00 \$ a été déterminé pour couvrir tous les frais de location de la salle et de coût du repas qui y sera servi. Votre conseil d'administration a prévu une animation constante et variée pour vous permettre de profiter de votre journée agréablement et efficacement. Une autre belle occasion pour vous permettre de revoir ces CARON que vous avez connus lors des différentes réunions et aussi de faire connaissance avec un nouveau cousin ou une nouvelle cousine... Qui sait ?

La seconde édition du Répertoire des mariages CARON sera mise en vente à l'occasion de cette importante réunion. Le contenu en sera pratiquement triplé et constituera une "bible" unique pour nous et nos descendants. Oeuvre de Philippe Caron, de Lucien Caron, de Claude Caron et de nombreux collaborateurs qui leur ont fait parvenir des listes imposantes, nous pouvons nous compter chanceux d'avoir accès à ce répertoire que peu de familles ont réalisé. Ne manquez pas votre chance de vous procurer une copie de ce document. Il vous sera aussi possible de l'obtenir par la poste au prix de 20.00 \$ can. plus 3.00 \$ pour les frais d'expédition en vous adressant par le courrier aux Familles Caron d'Amérique dont les coordonnées figurent à la page 15 du présent numéro.

Le prochain bulletin paraîtra en décembre 1989 et nous apprécierions que les articles, communiqués et photos nous parviennent pour le 20 novembre 1989 au plus tard.

Dans le dernier numéro, nous mentionnions l'oeuvre de Jean Provencher, en quatre tomes, sur la vie rurale traditionnelle dans la vallée du Saint-Laurent. Le titre en est: C'était le printemps; c'était l'été, etc et il est édité par Boréal. La mention qui y est faite du moulin CARON de Saint-Roch-des-Aulnaies se rapporterait bel et bien au moulin banal actuel et qui a été la propriété de M. Thaddée Caron et de son fils Roland de 1926 à 1945. Ces renseignements nous ont été fournis par Mme Marie-Marthe Caron de Saint-Eugène de L'Islet qui nous a également fait parvenir un volume sur la paroisse de Saint-Cyrille-de-Lessard dans lequel nous puiserons des notes d'intérêt pour le Bulletin.

NOUS SALUONS:

-Mme Renée CARON, conseillère pédagogique de la Commission scolaire scolaire de l'Argile Bleue. (Beloeil-Mont-Saint-Hilaire). Madame Caron a participé à l'élaboration d'un programme de correspondance scolaire par informatique entre des écoles du Québec.

-M. Michel CARON, représentant des ventes chez Dodge-Chrysler de Saint-Basile, rive-sud de Montréal.

-Soeur Cécile CARON des Franciscaines Missionnaires de Marie qui a été missionnaire pendant 20 ans en Afrique et en Guyane Française. Elle s'occupe présentement du recrutement pour sa communauté.

-M. Christian CARON de HYDRO-QUEBEC qui s'est mérité le troisième prix au concours de monteurs qui a eu lieu à Sherbrooke le 16 juillet 1989.

-Mme Denise CARON, initiatrice du village d'accueil à Saint-Eugène-de-l'Islet, grande animatrice et directrice de la "Corporation touristique Saint-Eugène". Cette mini-entreprise a permis à cette municipalité de se tailler une place enviable au niveau touristique en y recevant l'an passé pas moins de 88 autobus de voyageurs heureux de se faire de nouveaux amis, québécois sans aucun doute.

-Le personnel du salon de coiffure Marcel CARON inc. du 4309 Boul. Saint-Jean, Dollard-des-Ormeaux.

-Mme Anita CARON, responsable du colloque: "Recherche en science, technologie et société: enjeux et perspectives" lors du 57e Congrès de l'Acfas (Association canadienne-française pour l'avancement des sciences) qui s'est tenu à l'UQAM (Université du Québec à Montréal) du 15 au 19 mai 1989.

-M. Jocelyn CARON, directeur d'Art-Conseil, intermédiaire dynamique entre l'artisan et le secteur financier. Art-Conseil permet d'apprendre l'art de gérer dans les étapes du financement et de l'expansion.

- Et enfin les descendants des familles CARON "Doré" et CARON "Rouillé" dont les ancêtres auraient habité à Saint-Pascal-de-Kamouraska. (note anecdotique d'une étudiante en agronomie à Laval)

Nous accusons réception des cartes d'affaires suivantes:

-M. Roger CARON, conseiller en épargne pour LA FINANCIERE, prêts-épargne inc. du 1000, 6e Avenue, La Pocatière, (Québec).

-M. Marcel CARON, ingénieur, représentant technico-commercial de l'entreprise BG CHECO INTERNATIONAL LTEE de Saint-Léonard, QC.

-M. Rosaire CARON, agronome, conseiller régional en production animale, Ministère de l'agriculture, des pêcheries et de l'alimentation du Québec, direction régionale 11, Mauricie.

DEMANDE DE CARTE DE MEMBRE

Nom.....Prénom.....

Adresse.....Localité.....

Province.....Code postal.....

Numéro de votre ancienne carte.....Année.....

Coût 7.00\$ (A l'usage du bureau)--Nouveau numéro:.....

Faire parvenir à: Les Familles Caron D'Amérique. inc.
C.P.6700. Sillery (Québec) G1T 2W2

couper ici-----

-----1636 CARON 1986-----

Renseignements généalogiques pour la 3e édition du livre des
mariages. Adressez à: Louis-Philippe Caron, 172 route 132 est,
(c.p. 37) St-Michel (Bellechasse) Qué. G0R 3S0

Votre nom: CARON.....Conjoint.....

Endroit du mariage.....Date.....

Votre adresse.....

Père	Mère	Endroit et date du mariage
Grand-père	Grand-mère	Endroit et date du mariage
Arrière gr.-père	Arrière gr.-mère	Endroit et date du mariage

Vous pouvez continuer ainsi de suite si possible.

Que vous soyez célibataire, marié, homme ou femme, répondez quand même. Vous pouvez donner au verso la liste de vos enfants, mariés ou non, en ajoutant, s'ils sont mariés, l'endroit et la date de leur mariage.

Courrier de deuxième classe, Permis No.: 7786

Publié par: L'Association des familles Caron inc.

Édité par: La Fédération des familles-souches québécoises inc.
C.P. 6700, Sillery (Québec) Canada G2T 2W2

Port de retour garanti.

Le Bulletin de L'ASSOCIATION DES FAMILLES CARON D'AMÉRIQUE, inc, est publié par l'Association, qui en assume les frais d'impression et d'expédition à ses membres. La rédaction en a été confiée à Michel Caron, 190 rue Brodeur, Beloeil, QC, J3G 2R9. Collaborateurs pour le présent Bulletin: M. Georges Caron, M. Raynald Caron, M. Claude Caron, M. Jean-Claude Caron, membres du c.a, Mme Céline Mignault et plusieurs correspondants que nous remercions.

SOUVENIRS

Nous rappelons aux intéressés qu'il reste encore en disponibilité un certain nombre de livres-souvenir, d'armoiries sur épinglette, imprimées couleurs sur feuille 8.5 x 11 pces et en format macaron. Les prix en vigueur sont toujours ceux qui ont été mentionnés dans le premier bulletin. Ces souvenirs sont disponibles auprès de l'Association dont l'adresse figure en dernière page.

On peut également se procurer le ruban vidéo "CARON, 350 ans d'histoire", contre remboursement (C.O.D.) au Canada au prix de 35.00\$. Seront ajoutés les frais de transport et la taxe de 9%. S.V.P. précisez le format VHS ou BETA.

Adressez vos commandes à : PRODIMAGES, inc
27b, rue Robitaille
Saint-David, (Lévis) QC
G6W 1W5